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Protokoll der Jahreshauptversammlung 2023 

Donnerstag, 27.4.2023, 19:30 Uhr 

Pfarrsaal, Höchst 

 

1. Begrüßung durch den stellvertretenden Obmann 

Um 19:30 Uhr begrüßt der stellvertretende Obmann alle Gäste und Wassersportfreunde zur diesjährigen JHV 23. 

V. a. den neuen BM Stefan Übelhör, Amtsleiter Mag. Alexander Thaler (Gemeinde), Cornelia Michalke und 

Bacher Markus (Vereins/Sportausschuss). 

Aufgrund des Umbaues in der Alten Schule und dadurch bedingt keine Stromversorgung im Alemannensaal 

wurde die JHV kurzfristig in den Pfarrsaal verlegt. Aufgrund einer aktuellen Erkrankung und dadurch reduzierter 

Belastbarkeit übernimmt der stellvertretende Obmann André Piuk die Leitung der diesjährigen JHV und übergibt 

das Wort gleich mal an den neuen Bürgermeister da dieser um 20 Uhr schon einen weiteren Termin hat. 

 

BM Übelhör begrüßt die Vereinsmitglieder und versichert uns für unsere Anliegen die Unterstützung durch die 

Gemeinde. Er ist selber wassersportaffiner Segler und kann unsere Begeisterung gut nachvollziehen. Ein Anliegen 

wäre es ihm, eine gelegentliche Bootsnutzung auch für nicht Liegeplatzinhaber in irgendeiner Form zu überlegen. 

 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Ist ohne Rücksicht auf die Anzahl der erschienen Mitglieder gegeben! 

 

3. Genehmigung des Protokolls d. JHV 2022  

Keine Einwände gegen das Protokoll, somit genehmigt. 

 

4. Bericht des Obmannes  

Nach 2 Jahren,  mit coronabedingten, stark reduzierten  Vereinsaktivitäten, konnten wir 2022 mit den gelockerten 

aber immer noch vorhandenen Auflagen alle Veranstaltungen durchführen.   

Wir  konnten  die letztjährige JHV ohne besondere Begleitmaßnahmen durchführen. So sind wir jetzt froh, dass 

wir wieder in der alten Normalität angekommen sind.  

 

Das große Highlight , wie andere Jahre auch, war unser Sommerfest. Vom Wetter her waren wir bisher sehr 

verwöhnt. Wir mussten das Fest noch nie absagen.  

Besonders hervorheben möchte er das Catering unter der Leitung von unserer Heidi und das tolle Kinderpro-

gramm das die Marion Renner auf die Beine gestellt hat. Es sind ja jeweils auch unsere Familien und  Gäste die 

wertvollen Beiträge leisten.   

Unser Hafenfest in dieser wunderbaren Naturkulisse hat einfach einen besonderen Charme. Ohne "mitanand" lässt 

sich so etwas natürlich nicht auf die Beine stellen.  

Wir sind uns bewusst dass wir gerade am See eine besondere  Umweltverantwortung haben. Deshalb  freut es 

uns, dass unsere Gäste vorwiegend e5-konform mit dem Fahrrad anreisen.  

 

Die S&S sind ein Fixposition in unserem Kalender. Seit einigen Jahren organisieren wir die Veranstaltung zu-

sammen mit dem  Fischereiverein. Der Obmann sich an dieser Stelle für die tolle und bewährte Zusammenarbeit 

bedanken.  

Auch beim Preisjassen im November im Blahahof war "Full House" und tolle Stimmung. Näheres sehen wir im 

Jahresüberblick 

  

Zusammenarbeit mit der Gemeinde und dem Hafenausschuss: 

http://www.wassersportfreunde-fischerinsel.at/
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Wir wissen es sehr  zu schätzen, dass die Zusammenarbeit  mit der Gemeinde und mit dem Hafenausschuss so 

gut funktioniert. 

Wir möchten uns auch beim Hafenmeister bedanken für die schon jahrelang bewährte Zusammenarbeit.  Auch 

für die unkomplizierte Handhaben der Vereinsförderung, ein herzliches Dankeschön. 

 

Unser Hafenausschuss - Obmann Andreas Renner hatte bei der letzten JHV schon Gelegenheit über den Stand 

der Planungen zur Hafensanierung zu informieren.  So erwarten wir mit Spannung sein heutigen Ausführungen 

unter TO Punkt 11.   

Als Interessensgemeinschaft Hafen ist es unsere Aufgabe möglichst transparent und zeitnah über die Bautätigkei-

ten und insbesondere über die Finanzierung zu informieren. 

Wir setzen voraus, dass  die Finanzierung dahingehend  optimiert wird, dass es für die Hafenlieger finanzierbar 

bleibt.  

Vor diesem Hintergrund erwarten wir, dass das Projekt nicht über eine dauerhafte Gebührenerhöhung finanziert 

wird. Stichwort Einmalzahlung, Kautionen, etc. Ich denke da natürlich v. a. an die Fischerboote und Badeboote 

"Gundla" die ja den größten Teil im Hafen ausmachen. 

Die Hafenlieger sollten vorausschauend wissen was sie  zu zahlen haben. 

 

Verbesserung der Infrastruktur  

Wir haben in der letzten JHV schon über die installierte Beschilderung Besitzstörungsklage  informiert. Es zeigt 

sich auch nach einem längeren Beobachtungszeitraum, dass sich die Situation verbessert hat. Auch die Kameras 

sind sicher eine Verbesserung der Sicherheit im Allgemeinen. 

 

Vereinsarbeit allgemein: 

Wir haben einige Sitzungen im Jahresprogramm wo wir neben allgemeinen Vereinsthemen hauptsächlich die 

Veranstaltungen vorbereiten. Natürlich gibt es auch neben  den offiziellen Sitzungen noch einiges zu tun und zu 

organisieren. 

Der Obmann möchte sich an dieser Stelle für die Zusammenarbeit  mit unserem  sehr engagierten Team mit den 

jeweiligen Partnern im Hintergrund recht herzlich bedanken.  Wir pflegen untereinander einen sehr familiären 

und guten Stil. 

Auch unseren Mitgliedern,  die an unseren  Veranstaltungen teilnehmen und uns tatkräftig unterstützen ein herz-

liches Dankeschön.  

Eure Vorschläge für die weitere Gestaltung der Vereinsarbeit nehmen wir gerne auf.   

 

 

Das Ein - und Auswassern  

Das  Ein- und Auswassern der Boote funktioniert  in der Zwischenzeit ganz ordentlich. Die  Preise orientieren 

sich an den Krankosten. Allerdings  ist der Preis gegenüber vergangener Jahre enorm gestiegen. Insgesamt be-

trachtet sind die Stundensätze der Fa. Scheffknecht aber vergleichsweise immer noch sehr im Rahmen. 

Sport & Spiele - Veranstaltung  

Wird ja als Doppelveranstaltung durchgeführt  Fischereiverein und Wassersportfreunde. Die Fischer organisieren 

die Fischerboote die Wassersportfreunde eben die Segelboote. Organisation und Catering machen wir miteinan-

der.  Für ca. 40 Kinder ein tolles Programm. Die Segelveranstaltung muss aber letztes Jahr aufgrund akuter Sturm-

warnung leider abgesagt werden. 

Dauersponsor Raiba  

Der Obmann möchte sich bei der Raiba Bodensee herzlich bedanken für die Unterstützung. Als Beispiel, die 

ganzen Aussendungen die wir haben, werden alle von der Raiba gedruckt kuvertiert und versendet  inkl. Porto. 

Hafenpflege  

Auch die Hafenpflege nehmen wir ernst. 

Wir möchten hier ein Zeichen setzen, dass wir auch Mitverantwortung tragen für  das Erscheinungsbild des Ha-

fens.  Hier sind wir in den letzten beiden Jahren ein reduziertes  Programm gefahren.  Darum  würden wir es sehr 

schätzen,  wenn sich heuer einige beteiligen würden. Termin kommenden Samstag. 

 

5. Jahresrückblick 2022  

Wird diesmal vom stellvertretenden Obmann als PowerPoint präsentiert. Zusätzlich wird eine Grafik zur Wasser-

tiefe in der Hafenrinne präsentiert. Von 2021 auf 2022 hat es in der Fahrrinne ab der Spundwand zwischen 10 

und 20 cm aufgelandet. V. a. hafenauswärts fahrend gleich nach der backbordseitigen Spundwand randseitig eine 

Auflandung mit jetzt noch 170 cm. Boote mit mehr Tiefgang daher besser mittig bzw. steuerbordseitig halten. 

Am 1.12.2022 bei Pegel 311 mindestens 1,70 cm oder mehr. 
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6. Bericht des Kassiers 

Kassier informiert ausführlich über die Einnahmen und Ausgaben des vergangenen Vereinsjahres (2022) mittels 

präsentierter Tabellen und Erklärungen. 

2022 Einnahmen € 7572,51/Ausgaben € 8374,18. Dzt. Kontostand: 11790,87 € 

 
7. Festlegung des Mitgliedsbeitrages 

Nachdem der MB seit der Gründung des Vereines noch niemals erhöht wurde die Kosten aber laufend gestiegen 

sind, stellt der Kassier den Antrag, diesen MB auf neu 15,-- €/Jahr und Mitglied zu erhöhen. 

Dieser Antrag wird von den Mitglieder einstimmig angenommen! 

 

8. Bericht der Kassaprüfer /Entlastung Kassier und Vorstand 

Markus Hietz und Herbert Feistenauer  haben am 13.4.23 die Kassa geprüft, alles für in Ordnung befunden und 

stellen den Antrag, den Vorstand und den Kassier zu entlasten: 

Antrag einstimmig angenommen! 

 

9. Neuwahlen: Kassaprüfer 

Da die Funktionsperiode der Kassaprüfer abgelaufen ist, bedarf es hier einer Neubesetzung. 

Reinhard Fetz und Sigi Röck stellen sich für diese Funktion zu Verfügung. 

Dieser Vorschlag wird von den Mitgliedern einstimmig angenommen! 

 

10. Vorstellung der Vereinsarbeit 2023 

21.4.2023 Boote wassern 

27.4.2023 Jahreshauptversammlung 

39.4.2023 Hafenpflege Beginn um 8:30 Uhr 

08.7.2023 Grillfest 

02.9.2023 „Segeln und Fischen“ Sport&Spielewoche 

29.09.2023 Boote auswassern 

 

11. Aktuelle Informationen zum Projekt „Hafensanierung“ 

Der Obmann des Ausschusses, Mag. Andreas Renner, stellte folgende Themen vor: 

- Maximale Liegeplatzgrößen 

- Videoüberwachung 

- Führungsleinen 

- Parkverbot 

- Temporär freie Liegeplätze 

- Hafensanierung 

 

Besonders die Ausführungen zur Hafensanierung wurden mit großem Interesse verfolgt. Zurzeit befindet man 

sich in der Abschlussphase der Einreichplanung. Mit einem Baubeginn wird erst im Herbst 2024 gerechnet. Die 

Projektleitung liegt in Händen von Dipl.Ing. d. Arch. Gerold Gassner, während die Baubegleitung, Koordination 

und Bauaufsicht in der Verantwortung der Firma gbd und Dipl.-Ing (FH) M. Eng. Markus Beck ist. 

Vorbehaltlich des bevorstehenden Genehmigungsverfahrens durch die BH Bregenz soll die Hafenausfahrt in 

Stein ausgeführt werden. Im Hafenbecken ist eine Vergrößerung von über 60 Liegeplätzen geplant. Davon be-

troffen sind die Stege A, B, und F sowie im kleineren Umfang der Steg C. Besonders an diesen Stegen wird es 

zu Liegeplatzrochaden kommen. Zusätzlich sind Verbesserungen im Bereich der Slipanlage geplant. Eine Lie-

geplatzvermehrung ist nicht möglich. 

 

Kostenschätzung 

- Hafeneinfahrt: 917790 € netto 

- Umbau Hafen: 272989 € netto 

- Gesamtkosten: 1190779 € netto 

Diese Kosten können nicht über die Jahresmieten abgedeckt werden und erfordern einen Baukostenzuschuss. 

Nähere Angaben können erst nach behördlicher Genehmigung und folgender Angebotseinholung gemacht wer-

den. Zu diesem Zweck soll ein Finanzierungsplan durch die Gemeinde mit Unterstützung eines Steuerberaters 

erstellt werden. 

 

Andreas Renner konnte die meisten Fragen aus dem Publikum beantworten und wurde mit Lob und Applaus 

verabschiedet. 
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12. Allfälliges und Anregungen:  

Nach einer kurzen Diskussion zur Frage nach Stahlspundwänden statt Steinwällen und noch einer Frage zur 

Finanzierung wurde die JHV um 21:50 Uhr geschlossen und der WSFFH lud zu einem bunten und leckeren 

Buffet ein, das Heidi Stenzel und Renate Hannesschläger in gewohnt perfekter Manier für uns gezaubert ha-

ben. 

 

Wir danken allen anwesenden Vereinsmitgliedern für die aktive Beteiligung und die vielen konstruktiven Vor-

schläge. 

 

Protokollführer: 

Piuk André 

 

 


